

# La Société suisse de néphrologie (SSN-SGN)



Isabelle Binet

Présidente, pour le Comité de la SSN-SGN

La Société suisse de néphrologie (SSN-SGN) a été créée en 1969 à Berne par 17 membres. Actuellement, elle compte 220 membres dont 160 spécialistes en néphrologie en exercice. La SSN est affiliée à la FMH.

Le Comité se compose de neuf membres qui représentent la Suisse italienne, la Suisse romande, la Suisse alémanique, les centres universitaires et non universitaires, ainsi que les confrères en pratique privée et les spécialistes en physiologie rénale et en néphrologie pédiatrique.

## Tâches et objectifs

Outre une assemblée scientifique annuelle qui a lieu généralement en décembre, la SSN et ses différentes commissions sont responsables des nombreuses activités des néphrologues suisses. La Commission de la formation postgraduée et continue fixe la partie néphrologique spécifique d'une durée de trois ans du programme de formation postgraduée pour l'obtention du titre de spécialiste, ainsi que le contenu du programme de formation continue. Le programme de la formation approfondie en néphrologie pédiatrique est défini par le groupe de travail en pédiatrie. La commission Dialyse s'occupe de toutes les questions ayant trait aux dialyses, tant chez l'enfant que chez l'adulte et fixe en particulier les tarifs y relatifs en collaboration avec les assureurs-maladie. La commission Ultrasonographie organise des cours d'ultrasonographie pour les néphrologues. Différents groupes de travail s'occupent du registre national des patients dialysés, des soins néphrologiques et de l'engagement en cas de catastrophes telles que les guerres et les tremblements de terre. La Fondation suisse du rein ([www.nierenstiftung.ch](http://www.nierenstiftung.ch)), au conseil de fondation de laquelle siègent plusieurs membres de la SSN, joue également un rôle important.

Les contacts avec les autres sociétés de discipline médicale sont primordiaux pour la SSN. Nous sommes membre collectif de l'Internatio-

nal Society of Nephrology (ISN) depuis 2005. Des manifestations communes sont organisées avec les sociétés françaises et allemandes de spécialistes en néphrologie et du 24 au 26 septembre prochain, nous serons les invités du congrès organisé par la Société suisse de médecine intensive.

La présentation de projets scientifiques en cours en Suisse se fait via la plate-forme que constitue le congrès de décembre.

Cela fait trois ans que la journée «Basics in Nephrology» a été institutionnalisée comme formation continue en néphrologie. Le congrès annuel permet aussi d'obtenir des informations sur la physiopathologie et la pathologie modernes. Sous l'égide de la commission d'ultrasonographie, un cours d'ultrasonographie des reins, des voies urinaires et des shunts de dialyse a été introduit avec succès.

Depuis le tremblement de terre de 1988, nous collaborons avec l'Arménie via le groupe de travail Suisse-Arménie. Nous maintenons, depuis plus de 20 ans, des contacts réguliers avec ce pays et y soutenons la formation postgraduée des néphrologues. Pour les interventions en cas de catastrophe et le développement de la néphrologie dans d'autres pays, la Commission humanitaire se chargera d'élaborer un concept en collaboration avec l'International Society of Nephrology (ISN).

## Prévenir l'insuffisance rénale

Parmi les autres objectifs visés, citons l'approfondissement des relations et la mise sur pied de projets communs avec la Fondation suisse du rein. Au vu du nombre croissant de patients atteints d'insuffisance rénale, nous jugeons impératif d'aborder et de prévenir cette maladie au sein de la population. Dans ce contexte, des projets seront soutenus en collaboration avec la Journée mondiale du rein ([www.worldkidneyday.org](http://www.worldkidneyday.org)).

Vous trouverez de plus amples informations sur le site internet de la SSN [www.nephro.ch](http://www.nephro.ch) (en anglais). Via le menu, vous pourrez avoir accès au comité, aux commissions et aux différents groupes de travail, vous y trouverez également une liste d'adresses des centres de dialyse et des liens concernant la formation et les manifestations à venir. Le *Congrès annuel* est annoncé sur le site internet et se tiendra du 2 au 4 décembre 2009 à Interlaken.